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ABSTRAK 
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Akad Nikah pasangan Tunawicara (Studi Kasus di Kecamatan Boyolangu 

Kabupaten Tulungagung)” Peodi Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah dan 

Ilmu Hukum. Pembimbing: Dr. H. Asmawi, M.Ag. 

Kata Kunci: Akad Nikah, Tokoh Agama, Nahdlatul Ulama’, Muhammadiyah, Tunawicara. 

 Akad Nikah pasangan Tunawicara sama saja seperti Akad Nikah pasangan normal 

hanya yang membedakannya di proses pegucapan Akad tersebut yang menggunakan bahasa 

isyarat atau dengan tulisan, dalam ketentuan KHI Pasal 17 ayat (3) yang menyatakan bahwa 

bagi calon mempelai yang menderita tunawicra atau tunarungu persetujuan dapat dinyatakan 

tulisan atau isyarat yang dapat dimengerti. 

 Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah: 1) Bagaimana proses akad nikah 

tunawicara di Kecamatan Boyolangu Kabupaten Tulungagung.? 2)Bagaimana pendapat Tokoh 

Agama terhadap akad nikah pasangan Tunawicara di Kecamata Boyolangu Kabupaten 

Tulungagung.? Adapun tujuan dari penelitian ini adalah: 1) Memaparkan proses akad nikah 

pasangan Tunawicara yang terjadi di Kecamatan Boyolagu Kabupaten Tulungagung. 2) 

Menganalisis dan memaparkan pendapat Tokoh Agama terhadap akad nikah mempelai 

Tunawicara. 

 Metode penelitian yang diterapkan peneliti adalah metode penelitian kualitatif dan 

hasil dari penelitian ini adalah data deskriptif. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini 

berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. Sedangkan metode analisa data menggunakan 

deskriptif komulatif, dalam hal ini peneliti akan menguraikan paparan data mengenai 

pandangan Tokoh Agama terhadap akad nikah pasangan Tunawicara di Kecamatan Boyolangu 

Kabupaten Tulungagung. 

 Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) Pada dasarnya pasangan Tunawicara 

memiliki hak yang sama seperti pasangan normal, keterbatasan mereka tidak menjadi 

penghalang untuk melaksanakan salah satu sunnah rasul yaitu menikah. Allah selalu 

menciptakan manusia dengan bentuk yang sebaik-baiknya dan selalu ada solusi untuk mereka 
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yang berkebutuhan kusus, sebagaimana yang telah diatur dalam KHI Pasal 17 ayat (3) yang 

menyatakan bahwa bagi calon mempelai yang menderita tunawicra atau tunarungu persetujuan 

dapat dinyatakan tulisan atau isyarat yang dapat dimengerti, seperti proses yang dilakukan di 

Kecamatan Boyolangu mengenai proses akad nikah bagi pasangan tunawicara sesuai dengan 

pasal yang terkait. 2) Dari beberapa informan yang telah diwawancarai yaitu Tokoh 

Agama,Nahdlatul Ulama’, Muhammadiyah dan Kantor Urusan Agama, rukun nikah 

pengucapannya harus diucapkan secara jelas kemudian rukunnya ada suami, istri, wali, dua 

orang saksi yang faham terhadap bahasa isyarat dan sighot. Dalam pengucapan ijab qabul boleh 

menggunakan bahasa isyarat, tulisan asalkan bisa dipahami dan mempermudah dilakukan 

dengan tulisan atau isyarat yang dapat dipahami. 
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مختصرة نبذة  

 وجهة نظر الزعماء الدينيين حول ظاهرة عقد زواج" ١٢١٠٢١٨٣١٤٩ أحمد هيرسول الفنان ، نيم
" برنامج الدراسةالزوجين المعاقين )دراسة حالة في منطقة بويولانغ تولونغاغونغ المقاطعات(  

 .لقانون الأسرة الإسلامي ، كلية الشريعة والقانون. المشرف: د. حسن العسماوي ، م

 .الكلمات المفتاحية: عقد النكاح ، المرشد الديني ، نهضة العلماء ، المحمدية ، المكفوف

قد الزواج للزوجين المعاقين هو نفسه عقد الزواج للأزواج العاديين ، إلا أن الاختلاف في طورع           
يتية العالمية. ينصاهدة الكو من المع )٣) فقرة ١٧ النطق بالعقد بلغة الإشارة أو كتابةً ، في أحكام المادة  

ع أو ضعف السمع ، يمكنعلى أنه بالنسبة للعروس والعريس المرتقبين اللذين يعانيان من ضعف السم  
 .ذكر الموافقة كتابة أو إشارات واضحة

بويولانغما هي عملية عقد الزواج الصامت في منطقة   )١ :صياغة المشكلة في هذه الأطروحة هي           
؟تولونغاغونغ المقاطعات ،  المقاطعات  ما هو رأي رجال الدين في عقد الزواج للزوجين الكفيفين في  )٢ 

؟ أهداف هذه الدراسة هيتولونغاغونغ المقاطعات ،  ولانغبوي منطقة   وصف عملية عقد الزواج )١ :
بويولانغ تولونغاغونغ المقاطعات للأزواج المكفوفين التي حدثت في منطقة   . (٢ يح رأي رجالتحليل وتوض   

 .الدين في عقد زواج العروس والعريس المعاقين

منهج بحث نوعي ونتائج هذه الدراسة بيانات وصفية منهج البحث الذي يطبقه الباحث هو          . 
 كانت تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة في شكل الملاحظة والمقابلات والتوثيق. بينما تستخدم طريقة

وصفية التراكمية ، في هذه الحالة سيصف الباحث الكشف عن البيانات المتعلقة بآراءتحليل البيانات ال  
بويولانغ تولونغاغونغ المقاطعات ل عقد زواج الزوجين الكفيفين في منطقة  القادة الدينيين حو   

 الأزواج المعوقين لهم نفس الحقوق التي يتمتع بها الأزواج  )١ :تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن 
وهي الزواج. يخلق الله دائمًا البشر   اديون ، ولا تشكل حدودهم عائقاً أمام تنفيذ سنّة من سنن الرسولالع  

  بأفضل شكل ممكن ، وهناك دائمًا حل لذوي الاحتياجات الخاصة ، كما هو منصوص عليه في المادة
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عريس المرتقبين الذينمن تجميع الشريعة الإسلامية التي تنص على أنه بالنسبة للعروس وال )٣( فقرة ١٧  
إلى أن هذا أمر مفهوم  عن الموافقة كتابيًا أو الإشارة يعانون من العمى أو ضعف السمع ، يمكن التعبير  ، 

فيما يتعلق بعملية عقود الزواج للأزواج الذين يعانونبويولانغ  مثل العملية التي يتم إجراؤها في مقاطعة   
( من بين العديد من المخبرين الذين تمت مقابلتهم ، وهم2 ة.من ضعف في النطق وفقًا للمادة ذات الصل  

والمحمدية ومكتب الشؤون الدينية ، يجب أن يكون نطق أركان الزواجالقيادات الدينية ونهضة العلماء   
جابة يمكنواضحًا ثم أركانه الزوج والزوجة والولي وشاهدين يفهمان. لغة الإشارة والتنهد. عند النطق بالإ  

يتم ذلك عن طريق الكتابة أو الإشارات لغة الإشارة والكتابة طالما يمكن فهمها وجعلها أسهل استخدام  
لتي يمكن فهمهاا . 
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ABSTRACT 

Ahmad Hirsul Elfanan, NIM 12102183149, " The view of religious leaders on the phenomenon 

of the marriage contract of a disabled couple (Case Study in Boyolangu District, 

Tulungagung Regency) "Peodi of Islamic Family Law, Faculty of Sharia and 

Law. Supervisor: Dr. H. Asmawi, M.Ag. 
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 The marriage contract for the disabled couple is the same as the marriage contract for 

normal couples, only that the difference is in the process of pronouncing the contract using 

sign language or in writing, in the provisions of the KHI Article 17 paragraph (3) which states 

that for the prospective bride and groom who suffers from hearing impairment or hearing 

impairment, consent can be stated intelligible writing or signs. 

 The formulation of the problem in this thesis are: 1) How is the process of the impaired 

marriage contract in the District ? Boyolangu Regency Tulungagung .? 2) How opinion 

Religious leaders against couple 's wedding ceremony Speech -impaired in the sub -district 

Boyolangu Regency Tulungagung .? The objectives of this research are: 1) Describe the 

process of marriage contract for blind couples that occurred in Boyolagu District, Tulungagung 

Regency. 2) Analyzing and explaining the opinion of religious leaders on the marriage contract 

of the disabled bride and groom. 

 The research method applied by the researcher is a qualitative research method and the 

results of this study are descriptive data. Data collection techniques in this study were in the 

form of observation, interviews and documentation. While the data analysis method uses 

descriptive cumulative, in this case the researcher will describe the exposure of data regarding 

the views of religious figures on the marriage contract of the blind couple in Boyolangu 

District, Tulungagung Regency. 

 The results of this study indicate that: 1) Basically, disabled couples have the same 

rights as normal couples, their limitations do not become a barrier to carrying out one of the 

sunnah of the apostle, namely marriage. Allah always creates humans in the best possible form 

and there is always a solution for those with special needs, as regulated in Article 17 paragraph 
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(3) of the KHI which states that for the prospective bride and groom who suffers from blindness 

or hearing impairment, consent can be stated in writing or a sign that This is understandable, 

such as the process carried out in Boyolangu District regarding the process of marriage 

contracts for speech impaired couples in accordance with the related article. 2) From several 

informants who have been interviewed, namely Religious Leaders, Nahdlatul Ulama', 

Muhammadiyah and the Office of Religious Affairs, the pronunciation of the marriage pillars 

must be clearly pronounced then the pillars are husband, wife, guardian, two witnesses who 

understand sign language and sighot. In pronouncing the consent qabul may use sign language, 

writing as long as it can be understood and makes it easier This is done by writing or signs that 

can be understood. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


